



**Enfance
Espoir**

EDITO

ENSEMBLE

Que deviendront les enfants de demain ?

Chez Enfance Espoir, la question nous interpelle plus que de savoir s'ils seront blonds, bruns, grands ou petits. Et la réponse se tient là, sous nos yeux. Des cheveux en bataille, le sourire en coin, des yeux qui pétillent et répètent inlassablement « nous aussi... » !

Ils rêvent de devenir médecins, ingénieurs, chauffeurs ou cuisiniers, à nous de leur permettre d'envisager un avenir serein.

Transmettre l'envie d'étudier, de s'intéresser aux autres puisque nous nous intéressons à eux, et pourquoi pas former une famille dont le principal ingrédient sera le bonheur de vivre ensemble.

Merci aux marraines et parrains qui veillent sur leurs filleuls en leur apportant leur soutien financier... mais pas que !

Merci aux fidèles adhérents qui forment notre précieux cadre.

Merci aux donateurs privés et publics sans qui rien ne pourrait être entrepris.

Bonne rentrée à toutes et à tous,

*Caroline Dewilde,
Présidente*

NEWSLETTER 3

SEPT 2025

enfance.espoir10@orange.fr enfance-espoir.org Tel : 06.84.04.42.87

Adresse de correspondance : 3 rue Puissant 10200 Bar sur Aube

Siège social : 30 rue de l'Épargne - 94600 Choisy le Roi

SIRET : 341 848 315 000 14

Association loi 1901 - Œuvre de bienfaisance reconnue d'utilité publique par arrêté n° 95-4192 du 23/10/1995



BANGLADESH



Ce pays toujours aussi défavorisé par les conditions météorologiques est malheureusement figé dans la pauvreté !

Peu de points d'amélioration en vue, mais cela ne nous empêche pas de leur envoyer notre aide, si minime soit-elle, pour leur insuffler l'espoir d'un horizon moins noir.

Notre dernier soutien financier remonte au mois de Juin, et a permis la reconstruction d'une habitation du village d'ANDHERMANIC.



Nous souhaitons renouveler notre participation avant la fin de l'année afin d'apporter à Jyoti de quoi améliorer la scolarisation de ces enfants.

N'hésitez pas à donner pour eux, à vous de jouer !

INDE



Durant les travaux du centre ASHA DEEP, les fillettes ont toutes été « relogées » dans différents établissements (dans la banlieue éloignée de Bangalore)... ce qui nous a donné beaucoup de mal à obtenir de leurs nouvelles ! Parallèlement à cette situation, sœur Lydia a été remplacée par sœur Angel qui connaît mois bien notre fonctionnement.

Notre communication n'a repris que tardivement ce qui explique le retard des petits dossiers de nos filleules.

Le chantier n'est pas terminé, et la réintégration dans le « nouveau » centre ASHA DEEP ne se fera pas avant 2026.

Malgré tout, les parrainages suivent et sœur Angel se déplace régulièrement dans les différents établissements scolaires pour payer les frais de scolarité des enfants.

MERCI aux marraines et parrains de leur patience !



NB/3 Fillettes de 11ans (POOJA), 13ans (REETHU) et 15ans (RAJA RAJESHWARI) attendent d'être à nouveau parrainées.

Nichée à 2500 m d'altitude au Nord Ouest de Katmandhu, l'école SHREE GADGADE BASIC SCHOOL de Nagarkot est un peu notre « rubis népalais » auquel nous tenons beaucoup. Il y a 10 ans, un terrible tremblement de terre anéantissait tous les bâtiments de cet établissement, laissant la population de ce district dans une grande confusion et sans espoir d'un renouveau certain ! Notre pugnacité soutenue par la générosité de plusieurs sponsors privés (dont la société Oberthur Technologies) a fait renaître cet établissement scolaire pour le plus grand bonheur de la population. Aujourd'hui, cette école est devenue un modèle accueillant 120 élèves ! Un nouveau bâtiment vient d'être reconstruit, composé de 10 nouvelles classes + 1 salle informatique + 1 bibliothèque + 1 salle des professeurs + 1 cantine + 1 secrétariat. Enfance Espoir continue de participer (modestement) à l'amélioration des conditions de scolarisation des enfants en envoyant environ 3000€ par an pour l'achat de denrées alimentaires et d'équipement éducatifs.



Cette année, nous souhaiterions participer à l'achat d'un van scolaire (d'occasion) pouvant transporter une quinzaine d'enfants. Une réserve a été mise de côté, mais il nous manque encore 2 000 euros. Si vous souhaitez participer, envoyez vos chèques en indiquant Népal au dos ; sinon un virement bancaire ou un paiement en ligne sur notre site www.enfance-espoir.org... MERCI

TOGO



Comme tous les ans, notre responsable togolais, M. Bruno Suka, est reparti dans sa famille plusieurs mois. Il sera de retour en France cet automne ; entre temps, il rencontre nos différents filleuls de Havé-Kodzo et de la banlieue de Lomé. Les parrainages de l'année scolaire 2025/2026 sont distribués aux parents d'élèves après

vérification des bulletins des enfants. Des photos devraient nous parvenir fin Octobre.

Durant ses visites, Bruno Suka est allé voir le proviseur du collège « Claire », établissement agrandi par Enfance Espoir en 2018.

Ce collège accueille près de 900 élèves. Ce collège a besoin de réparations et de nouveaux casiers de rangement. Suite à la réception du devis, nous avons débloqué les 4 000 € nécessaires grâce à un don exceptionnel reçu cet été.



La situation de cet été à la frontière avec la Thaïlande a été extrêmement tendue, et Krousar Thmey (l'association cambodgienne aidée par Enfance Espoir) a été directement concernée.

Même si aucun affrontement n'a eu lieu dans la ville de Poïpet (où se trouve un de leurs centres de protection à la frontière de la Thaïlande), leurs équipes ont dû rester très vigilantes, jour et nuit.

Heureusement, tout s'est apaisé après plusieurs semaines avec la mise en place d'un cessez-le-feu.

Concernant les travaux à Takhmao (banlieue de Phnom Penh), tout avance comme prévu : le centre d'accueil des enfants subit de grandes transformations.

Nous en sommes à 77 % d'avancement, et la fin du chantier est estimée autour du 1^{er} Septembre, ce qui est très encourageant !

Les équipes de Krousar Thmey ont hâte d'en voir l'aboutissement afin de pouvoir réinstaller les enfants dans de bonnes conditions et poursuivre les prochaines étapes de leur programme de protection de l'enfance.

Nous remercions tout particulièrement nos donateurs privés (association Feu Vert pour le Développement) et publics (mairie de Choisy le Roi et de Thiais) pour leur générosité.



Travaux à Tak Mau



Pour les enfants de la maison familiale de Kpop Veng, ainsi que ceux du centre de protection infantile longue durée de Siem Reap, la vie s'écoule paisiblement.

Les enfants profitent d'un environnement calme et rassurant grâce à la famille d'accueil de Kpop Veng (un couple khmer) et des encadrants de Siem Reap, qui prennent soin d'eux .



Centre de protection infantile de Siem Reap



Maison familiale Kpop Veng

TALATA

Nos parrainages des filleuls de Talata sont gérés par sœur Jeannette. Elle repère les enfants les plus démunis et nous propose de les faire parrainer afin qu'ils puissent continuer à aller à l'école et surtout à la cantine ! Nous continuons donc à soutenir ce « petit » secteur en aidant 20 enfants.

Important, 2 d'entre eux n'ont plus de parrains... mais Enfance Espoir continue à les soutenir en attendant de leur trouver quelqu'un.

Il s'agit de **TOMBONTSOA Rantolalaina Joyce**, un petit garçon de 7 ans et **ANDRIASATA Anjarasoa Antsa Ny Avo**, une jeune fille de 15 ans.



AMPARIBE



Message de sœur Hanitra Tina (qui s'occupe de nos filleuls) à l'intention des marraines et parrains d'ENFANCE ESPOIR :

« Merci beaucoup pour toutes les aides que vous avez fait pour nous durant cette année scolaire 2024 - 2025. Tout le monde était à l'école. Je vous ai envoyé les bulletins et leurs lettres. Au cas où il n'y a pas de bulletin cela veut dire qu'ils ont fait l'examen officiel ; Par exemple : **Diamondra arline**, **Vanintsoa** et **Jean Claude** : ils ont passé l'examen officiel et ils ont le CEPE ».

FARAFANGANA

Toujours en partenariat avec nos amis de l'association malgache Manohisoa, Enfance Espoir a reconstruit une école du Sud Est de l'île, entièrement détruite par le cyclone de 2022. Depuis, les enfants suivaient les cours à l'extérieur, assis sur des bancs précaires et sans aucune protection... Le chantier a démarré en Mai et devrait se terminer début Septembre, à temps pour assurer la rentrée scolaire.

Merci à tous nos généreux donateurs, particuliers et entreprises (**KINOBE** et **NEWORCH**) qui nous ont permis de récolter les 10.500 € nécessaires à cette reconstruction.



ANTSIRABE



Un tout nouveau projet rejoint nos actions à Madagascar. L'école privée **Lovasoa** à Antsirabé nous a demandé de l'aider à scolariser et à nourrir les 151 élèves. Grâce à la collaboration de Manohisoa et la générosité de nos donateurs, nous allons pouvoir mettre en place un parrainage collectif pour l'école.

Notre responsable Madagascar **Anne Cappodanno** ira visiter les lieux lors de sa mission en octobre.

Ce pays, qui vient de célébrer le 80^{ème} anniversaire de la déclaration d'indépendance par Ho Chi Minh le 2 Septembre, est notre secteur le plus important. Nos liens avec les enfants de ce pays sont renforcés par l'amitié franche partagée avec Thoa et M. Tham (à Saïgon), les sœurs de Hué Mékong ainsi que Nguyen et M. Loc à Hué, sœur Hoa à Dalat et Le Thi Kim Chi à Govap.

Par ailleurs, les activités d'Enfance Espoir sur le sol vietnamien sont validées par le Paccom (The People's Aid Co-ordinating Committee) qui délivre les autorisations aux ONG internationales d'œuvrer au Vietnam. C'est la preuve que nous travaillons en confiance avec les autorités locales.

LES CLASSES D'AMOUR

Nous avons reçu des photos et des mots de nos 157 filleuls ! Un gros travail pour Thoa et M. Tham qui prennent les photos des enfants, leur fait écrire les mots et les traduisent....

Les parrainages sont très importants pour ces enfants, ils leur permettent de poursuivre leur scolarité tant en primaire qu'en classes secondaires et même, pour certains en université ou en formation professionnelle. C'est une très grande chance pour ces enfants issus de familles très précaires.

Merci aux parrains-marraines qui payent les paniers alimentaires de ces enfants, soulageant ainsi les finances de leurs familles et leur apportant un soutien psychologique très important !



GOVAP

Ce petit secteur de 17 filleuls tient une place importante dans nos cœurs et ceux de nos parrains-marraines. L'œuvre de Sœur Lucienne (à la retraite désormais) et de Le Thi Kim Chi pour sortir ces enfants de la précarité est vraiment très généreuse. Nous sommes heureux d'y participer. Les envois des photos et courriers aux parrains-marraines sont en cours

DALAT THAN MY

49 Filleuls des minorités ethniques de Dalat sont soutenus par 48 familles d'Enfance Espoir ; 1 fillette de 16 ans vient de perdre sa marraine Enfance Espoir (décédée prématurément) ; nous continuons à la soutenir mais espérons lui retrouver très rapidement une marraine (ou un parrain). Faites-vous connaître si vous acceptez de parrainer cette enfant.



Les maternelles de la petite école font toujours l'objet d'un parrainage collectif : 300 € leur sont envoyés chaque mois pour acheter des denrées alimentaires. N'hésitez pas à envoyer vos dons ou votre parrainage mensuel pour participer à cette action !



VIETNAM



HUÉ MÉKONG

Nos 37 filleuls sont très encadrés par les sœurs de la congrégation de ND de la Visitation de Hué. Chaque enfant est suivi scolairement et psychologiquement. Les parrainages sont envoyés sur place chaque trimestre pour payer les frais de scolarité de ces enfants.

Mot de remerciements des sœurs :

« Nous vous remercions pour tout ce que vous avez fait pour nous. Aujourd'hui Nous recevons l'argent que l'Association a envoyé aux élèves pauvres à Hue - pour le 3^e trimestre 2025 : Nous transférerons l'argent aux enfants et vous enverrons des lettres et des photos

A vous et aux bienfaiteurs, nos remerciements.
Sr. Thérèse et les Soeurs »



*La famille de Karine B. en visite à Hué Mékong.
Tout le monde a l'air heureux !*



*La famille de Caudine D. en visite
aux classes d'amour*



HUE AVEUGLES ET HANDICAPES

En attendant le renouvellement de notre certificat PACCOM pour les 5 prochaines années, nous avons reçu de jolies photos des enfants malvoyants du centre de M. Loc. Ils utilisent le terrain de céci-foot aménagé par EE en 2024 grâce à nos sponsors. C'est une très belle action qui apporte de la joie à ces jeunes ; nous en sommes fiers !

Dès le mois d'Octobre (date de renouvellement du certificat), nous enverrons l'argent du parrainage collectif qui leur permettra, en 2025/2026, d'acheter des instruments de musique pour les enfants malvoyants et du matériel éducatif pour la formation des jeunes handicapés. Merci d'avance pour votre générosité !

VISITES DE PARRAINS

Au 3^e trimestre il y eut de nouveaux voyages de parrains-marraines partis au Vietnam rencontrer leurs filleuls. Ce fut à chaque fois de grands moments d'émotion et de bonheur. Quelques témoignages :

Claudine D : « Nous avons été à la distribution des paniers alimentaires à Saïgon. Une très belle rencontre avec notre filleul et ses parents ; c'était émouvant.... L'accueil de Thoa et M. Tham a été plus que gentil. De belles personnes dévouées... »
Karine B : « L'accueil fut très chaleureux par les sœurs de Hué Mekong. Nous envisageons d'aller au Vietnam en mars/avril 2027. J'espère que nous aurons la chance également de rencontrer notre petite filleule, que nous adorons déjà ».



CONDOLEANCES

Devant un enfant, je me sens pris de tendresse pour ce qu'il est et de respect pour son devenir »

Pasteur

Cette phrase résume à elle seule la raison de notre engagement, et nous vous remercions d'y adhérer aussi !

En cet automne 2025, nous avons une pensée émue pour tous ceux qui nous ont quittés, en particulier Claude DANIEL, fondatrice d'Enfance Espoir qui, de là où elle se trouve nous insuffle encore son énergie.

Nos dévoués membres actifs disparus ces dernières années : Jean Pierre Cappodanno, grâce à qui nous avons de magnifiques photos de missions, notre amie Chantal Ribot, toujours là pour rendre service et donner son temps, ainsi que M. François Daniel, décédé fin août.

Fernand Nageli, Jacques Huet, Jannick Bauchat, nos fidèles adhérents et amis ou encore Claudine Pachnik, Rosa Burtey, disparues cette année, ainsi que tous ceux qui nous sont chers.



Témoignage de condoléances reçu d'une filleule :
« Je suis Bernadette LEGBA, filleule de Mme Claudine. J'habite au Togo. J'ai 16 ans et je suis au lycée. J'ai appris avec regret la mort de ma marraine en France avec qui j'ai une très bonne relation de fille et mère. C'est par l'association Enfance Espoir que je l'ai connue.

Je suis vraiment troublée par son décès. Par l'association Enfance Espoir, je viens vous présenter mes sincères condoléances ».

MERCI À NOS SPONSORS



N'hésitez pas à visiter notre site internet www.enfance-espoir.org, ou le portail helloasso <https://www.helloasso.com/associations/enfance-espoir>, ou le portail Benevity causes <https://causes.benevity.org/causes/>

SOUTENEZ-NOUS !

Adhésion (40 € par an), Parrainage (376 € par an inclus adhésion obligatoire), dons, mécénat d'entreprise, legs.... Nous avons besoin de vous pour pérenniser nos actions. Merci !

Modes de paiement :

- par chèque à l'ordre d'Enfance Espoir à envoyer à l'adresse de correspondance :
Enfance Espoir – 3 rue Puissant - 10200 Bar sur Aube

- par virement bancaire sur l'un de nos comptes Enfance Espoir
=> BNP Choisy le roi Iban : FR76 3000 4009 8000 0073 5402 106
=> LA BANQUE POSTALE Iban : FR47 2004 10101231 2776 9P03 372

- directement depuis notre site internet ou les portails précités.